
議会に対する市民からの意見等のまとめ 
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（別紙⑦） 

１．移住・定住の促進について 

・移住・定住について、この議会報告会で佐野市の取り組み事業が理解できた。 

この事業をもっと PRすべき。もう少し強力的に行ってほしい。 

・中山間地域に住みたい人がいるが（農振の問題で）土地を譲ることができない。 

 議員はその様な課題をよく考えてほしい。 

・地域の議員は、若い人からの意見を聴いて、若い方の移住を進める政策を提案し

てほしい。 

 

２．田沼地区の公共交通について 

 ・議員も市営バスの現状を見て、確認をしてほしい。 

 ・議員提案で栃木市、足利市との広域連携の提案をしてほしい。 

 ・バスの料金体制についての見直しを議会は執行部に提案してほしい。 

 

３．田沼地区の農林業・観光資源の活用について 

 ・議員も林業の現状を見て理解をしてほしい。そして、行政に任せているだけでな

く、林業の活性化のために政策提言をしてほしい。 

 ・執行部、事務係と連携をとり制度上の問題がないか取り組んでいただきたい。 

  

４．その他 

 ・議員の大きな仕事は、民意の反映、地区住民の代表である。地域テーマ、課題を

収集して、行政に政策、立案を考えてほしい。 

 ・議会での一般質問の内容の報告（結果）も、この議会報告会で発表してほしい。 

 ・地域住民に対して、議員は何をしているのか報告してほしい。 

 ・最近特にサルの被害がひどい。農作意欲の低下と耕作放棄地の増大への対策。 

 

 

 



葛生会場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．移住・定住の促進について 

 ・人口減少、少子化対策、高齢化対策といったところで佐野市では限界がある。 

  行政と議会が連携をとり、県や国に今の制度を含めて取り組んでいただきたい。 

    

２．葛生地区の公共交通について 

 ・議会からも公共交通の担当者と現状、今後についてもっと詳しく説明をしてほし

い。 

 

３．葛生地区におけるコンパクトシティ構想について 

 ・葛生では、行政センターができ、美術館や図書館、民の部分でも足銀やＪＡ、永

島医院やセブンイレブンと地域核としての形はできつつあると思っているが、中

地区とか会沢地区とか、小学校やガソリンスタンドがなくなり、地場系の食料品

店がなくなるなど、小さな拠点を作るというのは非常に厳しいと思う。財政的に

も人力的にも地域でやっていくのは難しいので、行政との間に議会が入っていた

だきたいと思う。 

 

４．その他 

・市有施設の適正配置の問題は構想だけでなく、議会としても現状の把握をして 

 ほしい。 

・有害鳥獣害について議会も真剣に取り組んでいただきたい。 

・議会も市の職員も少しでも地域の人たちの役に立つにはどうしたら良いか考え 

てほしい。 



佐野会場 
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１．移住・定住の促進について 

・定住・移住、人口減少については、どこの市町村でも日本全国同じ状況であるな

か対策も立てている。その中で佐野市を選んでもらうために、議会と行政が連携

をとり、飛びぬけた政策、対策が必要だと思う。 

・佐野市が、移住してくる人にどれだけの魅力があるか市議会の方で検証すること 

が必要である。 

 

２．佐野地区の公共交通について 

・１億円近い赤字をだしている。税金だからそれで済むが。もう少し税金の使い方 

 を考えてほしい。どうかきっちりとしたプロジェクトを作り現実を把握して、税

金の無駄をこんなにも出さないで済む方法を議員さん達で考えてほしい。 

 

３．佐野地区の空き家対策について 

 ・佐野地区の空き家対策については、空き家の数も把握していない。空き家になっ

てしまっている原因を追究していない。議員も空き家対策についての具体的な対

策を立てていただきたい。 

 ・佐野市の空き家を有効的に特に新たに始める事業者などに使える制度を考えてい

ただきたい。今後もこの様な私達と対話型の報告会を続けてほしい。 

 

４．その他 

 ・地域の問題点を取り上げて、それをテーマとして議会で行ってほしい。 

 ・議会がリーダーシップをとって議員が責任を持って、アイデアを出し合い行政に

提言、提案をしてほしい。 

 


